

**Lunes 28 de Octubre 2024**

**DELEGACIONES CMIC**

**Desacelera IP gasto en obras por políticas**

(2024-10-28, Moisés Ramírez, Reforma, . 3)

La inversión privada en infraestructura se está desacelerando a nivel nacional, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En agosto, el crecimiento de la inversión privada en obras fue de 1.1 por ciento anual, cuando en julio se situó en 4.2 por ciento. La industria de la construcción atribuyó la situación, principalmente, a la incertidumbre que están causando las políticas del nuevo Gobierno federal y a la inquietud que generaba la reforma judicial desde antes que fuera aprobada. "Estamos enfrentando una desaceleración de la inversión privada, en todo tipo de obra viene a la baja totalmente y es un tema que nos tiene muy preocupados. "Hay un Gobierno federal entrante con políticas públicas que crean incertidumbre en el mercado y la gente está cautelosa en seguir invirtiendo", sostuvo Roberto Macías Quintanilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León, en entrevista la semana pasada.

**"Es un gran proyecto para el estado": CMIC participará en el programa de viviendas de Aguascalientes**

(2024-10-28, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )

Luego de que la gobernadora del estado, Tere Jiménez anunciara que se construirán alrededor de 7 mil viviendas sociales para que la ciudadanía pueda tener acceso a una vivienda digna, el presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Arentsen Dávila Ramírez comentó que la Cámara cuenta con empresas calificadas y personal capacitado para participar en dicho proyecto. Subrayó que, hasta el momento la **CMIC** participó en la firma de la carta intención, no obstante, aún no se sabe cuál será el proceso para determinar quiénes estarán al frente de la construcción de los nuevos desarrollos inmobiliarios.

**Gobierno de Altamira y CMIC, unidos por el desarrollo del municipio**

(2024-10-27, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), )

La colaboración entre el gobierno de Altamira, encabezado por el alcalde Dr. Armando Martínez Manríquez, y la iniciativa privada ha sido clave para impulsar el desarrollo económico y mejorar la infraestructura del municipio. Un ejemplo destacado de esta sinergia es el apoyo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tamaulipas, que ha participado en las iniciativas del gobierno local en beneficio de la comunidad altamirense. El alcalde Armando Martínez destacó la importancia de la participación de la **CMIC** en las obras públicas municipales, reconociendo la experiencia y capacidad de sus empresas afiliadas para desarrollar proyectos de alta calidad.

**Yucatán, destino atractivo para inversiones por seguridad y estabilidad económica: IP**

(2024-10-27, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

El reforzamiento a la seguridad pública en el interior del estado, que le permita mantenerse entre los más seguros del país, facilitará la llegada de más inversiones y que empresas de clase mundial apuesten por Yucatán, coincidieron representantes de la iniciativa privada al atestiguar la entrega de equipamiento policial para 37 municipios de la Entidad. Por su parte, el **Presidente de la CMIC** delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González, destacó que la elevada seguridad

con que cuenta el Estado permite que actividades como la industrial, comercial y de negocios puedan desarrollarse sin ningún obstáculo.

[Estamos Aquí YUC \(sitio\)](#), [Yucatán al Instante YUC \(Sitio\)](#), [Podio Noticias YUC \(sitio\)](#), [La Verdad Quintana Roo \(sitio\)](#), [Moto Informa YUC \(sitio\)](#), [Plaza Grande YUC \(sitio\)](#), [Yucatán a la Mano YUC \(sitio\)](#),

### ¿Quiénes son los aspirantes a ocupar un cargo en el Comité de Participación Ciudadana de Sinaloa?

(2024-10-27, Redacción, Revista Espejo SIN (sitio), )

El Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal y Municipal Anticorrupción de Sinaloa abrió un proceso para seleccionar a un integrante, recibiendo a cinco aspirantes para integrar dicho comité. Carlos Corrales Díaz ha sido director del Centro Empresarial de Sinaloa (Coparmex). En 2017, junto con los representantes de la Canacintra, Canaco, Canirac, AMMJE, **CMIC** y Canadevi, presentaron una iniciativa ciudadana en el Congreso del Estado para crear la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de Sinaloa.

### Hay un Tamaulipas seguro.

(2024-10-27, Christopher Mora, Últimas Noticias TAMPS (sitio), )

El personaje político que sigue atrayendo negativamente los reflectores hacia su persona y su actuar como servidor público es, Armando Martínez Manríquez, el alcalde de Altamira. Ahora se le descubrió y con documentos, como ha desviado recursos públicos beneficiando a ciertas empresas constructoras. Resulta que los de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en su reporte sobre la obra pública del gobierno municipal durante el periodo enero / julio del 2024. Hicieron las siguientes observaciones a la licitación y desarrollo de la obra pública por parte de la administración de Armando Martínez N.: La licitación es la excepción y no la regla. La mayoría de los contratos se asignan directamente o bajo la modalidad de al menos tres empresas invitadas. La mayoría de los contratos se asignan a empresas foráneas. Las empresas que acaparan los contratos no están afiliadas a la **CMIC**. Las poquísimas obras licitadas se asignaron a empresas que no quedaron entre los primeros lugares del concurso respectivo.

### Competirá en la Gimnasiada Mundial

(2024-10-27, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )

La ajedrecista duranguense Brianna Citlalli Valdez Díaz ya se encuentra en Manama, Bahréin, para participar en la Gimnasiada Mundial 2024, un evento que reúne a los mejores ajedrecistas del mundo del 23 al 31 de octubre, por lo que es un hecho que ha dado cita mucho talento y competitividad. Junto con ella viajó su entrenador Netzahualcóyotl Valdez Martínez, ambos originarios del municipio de Nuevo Ideal. “Estoy agradecida por el apoyo recibido por el voluntariado de la **CMIC**, con el gobernador Esteban Villegas Villareal, me encuentro lista para enfrentar los desafíos que me deparará en esta emocionante competencia. He demostrado a base de dedicación y esfuerzo, me siento bien preparada para competir contra los mejores del mundo, con estrategia, concentración y pasión, representaré a México en cada partida, a mi estado y a mi municipio”, destacó.

### Constructores locales esperan inclusión en proyectos

(2024-10-28, Ana Lilia Mata, La Unión de Morelos MOR (sitio), )

A diferencia del pasado, empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** prevén trabajar con el gobierno del estado en el desarrollo de obra pública.

De acuerdo con Armando Núñez Iragorri, presidente de dicho organismo, uno de los proyectos en los que participarían es el desarrollo del circuito "Tierra y Libertad".

### **Concamin Presenta Propuesta Integral Para Reforzar El T-MEC Y Promover El Crecimiento Económico En México Con El Nuevo Gobierno Federal**

(2024-10-27, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y sus 120 cámaras agremiadas están listas para colaborar con el nuevo gobierno federal. En el marco de la Reunión Anual de Industriales (RAI), realizada en Cintermex los días 21 y 22 de octubre, su presidente, Alejandro Malagón Barragán, propuso trabajar en diez puntos clave, entre ellos: conformar un frente común en la revisión del T-MEC, las metas de transición a energías renovables y el impulso a la mejora regulatoria. El presidente de Concamin pidió a los industriales del país "trabajar unidos para alcanzar la meta de que el 40% de la energía generada en México en 2030 provenga de fuentes renovables". Sin embargo, Roberto Macías Quintanilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nuevo León, señaló que "en energía renovable, el 66% de la electricidad que se produce en el país proviene de energías fósiles, solo el 8.4% se genera mediante energía fotovoltaica y el 8.8% por energía eólica". Agregó que el potencial total de inversión en energías renovables en el país se estima en 100,000 millones de dólares. Mientras las empresas esperan que se abra la inversión en energía al sector privado, el dirigente de los constructores de Nuevo León indicó que "la demanda eléctrica crece un 3.5% promedio anual, y se requieren añadir 25 gigawatts al sistema. Para esto, es necesario invertir 40,000 millones de dólares en generación en los próximos cinco años".

### **Instalaran Sistema Estatal de Movilidad y Seguridad Vial: ¿En que consiste?**

(2024-10-27, Redacción, El Sol de Hermosillo SON (Sitio), )

Para que finales de noviembre se instalará el Sistema Estatal de Movilidad y Seguridad Vial, por parte del Instituto de Movilidad y Transporte para el Estado de Sonora, a fin de aplicar políticas públicas en el corto, mediano y largo plazo, en congruencia con el Plan Estatal de Desarrollo, los programas sectoriales, regionales y municipales, todo ello para reforzar el servicio. Carlos Sosa Castañeda, titular del Imtes, señaló que este sistema estará integrado por el ejecutivo del Estado, ayuntamientos, varias secretarías y representantes del Congreso, además de contar con invitados técnicos y representantes de la sociedad civil. Explicó que el sistema coordinará los recursos y acciones para cumplir con los objetivos de la estrategia y la Ley. Sosa Castañeda agregó que de igual forma se ha reunido con representantes de los sectores organizados, entre ellos CTM, **CMIC**, Canacar, la Red Social de Transporte, Unión de Usuarios, entre otros. Advirtió que la agenda de participación se encuentra abierta para quienes deseen integrarse a estos trabajos y reforzar las estrategias de atención en el servicio de movilidad a la comunidad.

### **CAPACITAN PARA REDUCIR ACCIDENTES LABORALES**

(2024-10-27, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), )

A través de la capacitación y la disposición de adquirir conocimientos y compartirlos, es que se pueden reducir y evitar los accidentes laborales en inmuebles, aseguró el subsecretario del Trabajo del Gobierno del Estado de Colima, Javier Pinto, al participar en la clausura del Diplomado de Seguridad y Salud en el Trabajo 2024. Este evento que realizan de manera conjunta la oficina de representación federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) en Colima, a cargo de Manuel Nieto Hernández, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**

que encabeza Julio Lugo Barriga, y la Universidad de Colima, tiene como objetivo la reducción de accidentes y bajas por incapacidades en los centros laborales.

### **EXPEDIENTE | ALERTAN POR COBRO DE DERECHOS DE PISO**

(2024-10-27, Redacción, Tribuna CAMP (sitio), )

No hay que pasar por alto la advertencia del mismísimo secretario de Desarrollo Económico, el yucateco Fernando Gamboa Rosas, acerca del grave incremento de la delincuencia organizada en la entidad, que ha traído como consecuencia que grandes empresas sean extorsionadas para el pago del "derecho de piso". En reunión con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Gamboa Rosas reveló que representantes de Walmart México se comunicaron con él para solicitar ayuda. "Nos pidieron auxilio porque les están exigiendo un derecho de piso que no están dispuestos a pagar". Lo que sí es cierto es que el expresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Víctor Manuel Burgos Pech, confirmó la práctica de extorsión y cobro de derecho de piso que enfrentan los empresarios en Campeche.

### **Industriales mexicanos listos para revisión del T-MEC**

(2024-10-27, Redacción, Crónica del Poder VER (Sitio), )

En la Reunión Anual de Industriales (RAI) en Monterrey, Concamin y sus cámaras agremiadas presentaron una propuesta de diez puntos para trabajar con el nuevo gobierno federal. Entre sus prioridades destacan la revisión del T-MEC, la transición a energías renovables, y la mejora regulatoria para facilitar inversiones. Roberto Macías Quintanilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nuevo León, señaló que "en energía renovable, el 66% de la electricidad que se produce en el país proviene de energías fósiles, solo el 8.4% se genera mediante energía fotovoltaica y el 8.8% por energía eólica".

## **CONSTRUCCIÓN**

### **Compensará Cemex con otros mercados menor gasto federal**

(2024-10-28, Moisés Ramírez, Reforma, . 1)

La diversificación de sus operaciones a nivel global será el principal blindaje que tendrá Cemex para enfrentar la inminente reducción que hará el Gobierno federal a su gasto en 2025, destacó Fernando González Olivieri. En entrevista, el director general de Cemex explicó que la recuperación que empiezan a mostrar Europa y Estados Unidos, éste con mayor fuerza raíz de la baja de tasas de interés, permitirá compensar la baja en el gasto en infraestructura que podría llevar a cabo el Gobierno mexicano para reducir el déficit fiscal de 5.9 3 por ciento del Producto Interno Bruto. Añadió que otro catalizador será la dinámica creciente que registra la inversión privada en obra en México, derivada por el nearshoring.

### **Ingenieros civiles sugieren proyectos focalizados en vez de megaobras**

(2024-10-28, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 42)

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) recomendó al gobierno federal evitar el desarrollo de megaproyectos de infraestructura que demandan "enormes cantidades de recursos fiscales" y que no sean rentables económicamente, y en su lugar atender las necesidades sociales con proyectos específicos de menores exigencias presupuestales, que produzcan empleos permanentes en el corto plazo, no sólo durante la construcción sino mediante el impulso

al desarrollo económico regional. Transporte, educación, agua potable, alcantarillado, saneamiento, drenaje pluvial, alumbrado, salud, vivienda, manejo de residuos sólidos y energía son algunas opciones a considerar por su beneficio en el corto plazo.

### **Cuesta 100 mdp al día atención en Acapulco**

(2024-10-28, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), )

Durante un año, el Gobierno federal ha destinado 100 millones de pesos diarios en este puerto y en localidades aledañas para atender la emergencia causada por los huracanes "Otis" y "John"... sin que ese gasto haya logrado aminorar la crisis. Pese a la inversión de más de 36 mil millones de pesos, que consideran los cerca de 8 mil millones que ayer anunció la Presidenta Claudia Sheinbaum, en Acapulco todavía hay infraestructura vial y turística en proceso de reconstrucción.

### **Blindarán a Cemex sus otros mercados**

(2024-10-28, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )

La razonable diversificación de Cemex, con sus operaciones a nivel global será el principal blindaje que tendrá la compañía para enfrentar la inminente reducción que hará el Gobierno federal a su gasto el año entrante, destacó Fernando González Olivieri. En entrevista con Grupo REFORMA, el director general de Cemex explicó que la recuperación que empiezan a mostrar Europa y Estados Unidos, éste con mayor fuerza a raíz de la baja de tasas de interés, permitirá compensar la baja en el gasto en infraestructura que podría llevar a cabo el Gobierno mexicano para reducir el déficit fiscal del 6 al 3 por ciento del PIB. Añadió que otro catalizador será la dinámica creciente que ha seguido registrado la inversión privada en obra en México, derivada por el nearshoring.

### **Confianza entre los inversionistas, asignatura pendiente del gobierno entrante**

(2024-10-28, Redacción, Expansión MX, )

Para entender la desconfianza de los inversionistas privados hacia la administración de Sheinbaum, se debe traer a la luz un precedente importante que marcaría el perfil económico del sexenio pasado: la cancelación del NAICM (Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México). López Obrador comprometió como promesa de campaña la cancelación del NAICM, que llevaba el 32% del proyecto construido con bases financieras de bonos emitidos por el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México y Fideicomisos de Infraestructura y Bienes Raíces (FIBRAS).

### **Sheinbaum anuncia menor inversión pública para el próximo año**

(2024-10-27, Redacción, Imagen Radio (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que la inversión pública será menor en 2025 en comparación con 2026 y 2027, cuando varios proyectos clave del gobierno estén en marcha, y subrayó que su administración está enfocada en cerrar de manera adecuada el presupuesto de 2024, tras la decisión de su antecesor de completar varias obras importantes. La declaración anterior se presenta luego de que el sector industrial, entre ellos el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales, Alejandro Malagón, han expresado su preocupación por la reducción del déficit público, ya que podría impactar la inversión en infraestructura, fundamental para detonar la inversión privada.

### **CASA PROPIA: UNA ASPIRACIÓN GENERALIZADA**

(2024-10-27, Samuel Rodríguez, Vértigo Político (sitio), )

Contar con una casa propia es con mucho el anhelo de la mayoría de los trabajadores y para quienes llegan a conseguirlo se traduce en su principal activo patrimonial. Una instancia a la que la mayoría de los trabajadores recurre por las condiciones financieras que ofrece es el Infonavit, que en la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recobra su rol de desarrollador inmobiliario con un plan que, además de visionario, se antoja prometedor.

### **TMEC UN RUMBO INCIERTO (II)**

(2024-10-28, Redacción, El Sol del Sureste TAB (Sitio), )

México es el principal exportador hacia los Estados Unidos, y del total de exportaciones, el 82 % van a los mercados de este país, y un 3 % a Canadá. Nuestro país depende del 85 % en exportaciones por el tratado del libre comercio firmado con ambos países. ¿A quién le conviene el TMEC? Ante esta situación, los socios actuales de México, están tomando en consideración lo siguiente, y que debe ser parte de las condicionantes que estarán en las negociaciones en los próximos meses: La logística no se limita a su origen, siempre y cuando sea de un país de América Latina. México ha comenzado a dejar de ser una opción, ante los incrementos de los costos de un 20 a un 40 % en el transporte por vía terrestre; debido a la falta de seguridad en las carreteras y a una infraestructura deficiente de movilidad en las mismas.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Cuesta 100 mdp al día atención en Acapulco**

(2024-10-28, Natalia Vitela, Reforma, . 1, 5)

Durante un año, el Gobierno federal ha destinado 100 millones de pesos diarios en este puerto y en localidades aledañas para atender la emergencia causada por los huracanes "Otis" y "John", sin que ese gasto haya logrado aminorar la crisis. Salomón Jara, Gobernador de Oaxaca (izq.), Raymundo Morales, Secretario de Marina; la Presidenta Claudia Sheinbaum, Evelyn Salgado, Gobernadora de Guerrero, y Ricardo Trevilla, titular de la Sedena, en Acapulco, Guerrero.

### **SFP da carpetazo a denuncias contra superdelegados**

(2024-10-28, Zorayda Gallegos, El Universal, . 1, 4)

Durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador los llamados superdelegados acumularon 209 denuncias por diversas irregularidades, desde uso indebido de los programas sociales, nepotismo y abuso de funciones, hasta manejo de la estructura de gobierno con fines electorales, pero la Secretaría de la Función Pública (SFP) determinó que la gran mayoría no merecían ser castigadas.

### **Exigen dar seguridad a luchadores por la paz**

(2024-10-28, Isabel González, Excélsior, . 1, 6)

La Iglesia católica demandó acciones efectivas para cuidar la vida de quienes luchan por la paz y la justicia en México. a una semana del asesinato del padre Marcelo Pérez, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

### **Chihuahua crea grupo especial para combatir al cártel de Venezuela**

(2024-10-28, Blanca Elizabeth Carmona, Milenio Diario, . 1, 6)

Chihuahua conformó un grupo especial para frenar la banda venezolana El Tren de Aragua, que compete en la frontera norte con cárteles mexicanos en el tráfico de personas. Tras admitir que esa pandilla tiene presencia en Ciudad Juárez, Gilberto Loya Chávez, titular de la Secretaría de

Seguridad Pública estatal, dio a conocer que analizaron con expertos de Chile y El Salvador la manera en que operan los criminales venezolanos.

### **Dañó 153 mil viviendas el huracán John en Guerrero y Oaxaca**

(2024-10-28, Héctor Briseño, La Jornada, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que se han invertido 7 mil 714 millones de pesos para atender la emergencia que generó el impacto del huracán John en 66 municipios de Guerrero y Oaxaca. De esos recursos, remarcó desde Acapulco, 6 mil 659 millones de pesos se han destinado a Guerrero, con 51 municipios afectados-2 con mayor impacto-,y mil 55 para Oaxaca, con 15 municipios perjudicados a causa del meteoro.

### **Violencia afecta el crecimiento económico de México: FMI**

(2024-10-28, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4)

La violencia que vive México impacta en su crecimiento económico, advirtió Rodrigo Valdés, director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI. El especialista consideró que aunque muchos economistas no saben sobre cómo la violencia impacta en la economía, "es importante invertir más en ese conocimiento" Destacó que sus estimaciones establecen que, a nivel regional, el crecimiento económico podría aumentar en medio punto porcentual durante 10 años, si se reducen los homicidios.

### **Finanzas de Pemex y CFE estarán bajo presión al volverse empresas públicas**

(2024-10-28, Octavio Amador, El Economista, . 1, 40)

El desempeño financiero de Pemex y CFE podría debilitarse debido a su reciente recategorización como empresas públicas, advierte Moody's Ratings. Las nuevas modificaciones establecen una nueva denominación y objetivos legales tanto para Pemex, como para la CFE. Ambas dejarán de ser "empresas productivas del Estado" para convertirse "empresas públicas", de modo que su principal objetivo ahora será garantizar el suministro energético como un servicio público y ya no generar el mayor valor posible para el Estado, como preveía el texto constitucional hasta ahora.

### **Adeudan 9.3 millones a la UNAM por libros prestados**

(2024-10-28, Gloria López, El Sol de México, . 1, 16)

Los estudiantes de la UNAM tienen un adeudo millonario por uno de los servicios más preciados durante su formación: el préstamo de libros. En lo que va del año las multas en 40 bibliotecas ubicadas en la metrópoli ascienden a 9.3 millones de pesos por no regresar el acervo a tiempo. De ese monto 7.4 millones todavía no son solventados, mientras que los alumnos sancionados suman 16 mil 978, informó la universidad a El Sol de México vía transparencia.

### **Destinan 7.7 mil mdp para Guerrero y Oaxaca**

(2024-10-28, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 6)

Un total de 7 mil 714 millones de pesos se han destinado a la fecha para la atención por la emergencia causada por el huracán John en Guerrero y Oaxaca, reportó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En un informe general de las acciones por este fenómeno natural categoría 3, realizado en la Base de la Octava Región Naval, la mandataria desglosó los montos.

### **Restablecen abasto de agua en Acapulco tras paso de "John"**

(2024-10-28, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 1, 6 7)

El Gobierno federal ha destinado poco más de siete mil millones de pesos para atender los daños ocasionados por el impacto del huracán John en los estados de Guerrero y Oaxaca. En Guerrero fueron más de 6,600 millones de pesos, mientras que para el estado de Oaxaca la inversión ha sido de 1,055 millones de pesos. Al encabezar el "Informe General de las Acciones por el Huracán John" desde la Octava Región Naval de Acapulco, la mandataria sostuvo que el huracán John no solo afectó Acapulco, sino que también impactó a 51 municipios de Guerrero, 29 de los cuales presentaron mayores daños en vías de comunicación y servicios públicos, incluyendo el servicio de agua potable y drenaje, así como a 15 municipios de Oaxaca.

### **Tecpan, epicentro violento en Guerrero**

(2024-10-28, Quadratin, 24 Horas, . 1, 10)

La ola de violencia que afecta a Tecpan, Guerrero, desde el jueves pasado, ha cobrado la vida de al menos 37 personas, de acuerdo con información de los gobiernos estatal y federal. Ayer, fueron localizados los cuerpos de cinco hombres, sábado y viernes otros siete cada día, mientras que el jueves que iniciaron los ataques se contabilizaron 17 homicidios. El secretario de Educación estatal, Marcial Rodríguez Saldaña, dijo que escuelas de Tecpan, San Jerónimo y Atoyac, seguirán sin clases presenciales, por la violencia que se ha registrado en dichos municipios.

### **El reto político del Gobierno**

(2024-10-28, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 7)

Ofrecer, a nombre del Estado mexicano, una inédita disculpa a las víctimas de la masacre estudiantil de 1968 en Tlatelolco; evidenciar "los excesos en el Poder Judicial"; exhortar a empresarios a trabajar en favor de la prosperidad y el bienestar del país; reunirse con los gobernadores de entidades con problemáticas de inseguridad.

### **La trinchera legislativa**

(2024-10-28, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La aprobación en el Congreso de la Unión de la supremacía constitucional generó la primera gran polémica del sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, después de un inicio sin sobresaltos. Sin estar incluida en el llamado Plan C, la enmienda estructural blinda los cambios constitucionales en el Legislativo de juicios de amparo y cualquier acción legal que pudiera contrariar su proceso.

### **Terminó la emergencia por el paso de 'John' en Guerrero**

(2024-10-28, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 5)

Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo estuvo en Acapulco, Guerrero, para informar sobre las acciones de su gobierno para la recuperación de los 51 municipios afectados por el huracán 'John' y para decirle a los habitantes "que no se ha dejado solo a los guerrerenses". Desde la octava Región Naval de la Secretaría de Marina en el puerto de Acapulco, la mandataria explicó que los recursos anunciados ya incluyen la entrega de los apoyos de limpieza y enseres domésticos que serán entregados una vez que se concluya el censo en todos los 51 municipios afectados.

### **Sinaloa en llamas**

(2024-10-28, Redacción, El Independiente, . 1, 16)

Mientras en Durango, la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde asegura que la presidente Claudia Sheinbaum va tras "los objetivos prioritarios" de los carteles, a unos cuantos kilómetros, Sinaloa, estado vecino, se incendiaba: durante el día, por varios puntos de la ciudad, solo se veían humaredas, durante la noche, el impacto de las llamas fue mayor. Por lo pronto, los cientos de miembros del Ejército, de la Marina y de la Guardia Nacional que en días pasados fueron asignados a combatir a los narcotraficantes, quedaron rebasados y no pudieron contener la ola de incendios provocados lo mismo en zonas urbanas, que en rancherías y autopistas que conectan a Culiacán con el resto del país. Los Mayos y Los Chapos, estaban imparables.

### **"Acapulco se transforma contigo", busca la reactivación completa**

(2024-10-28, Cecilia Higuera, La Crónica de Hoy, . 7)

El subsecretario de Turismo, Sebastián Ramírez, enfatizó que la estrategia "Acapulco se transforman contigo", obedece a la instrucción presidencial, en el sentido de que de manera conjunta Fonatur, Secretaría de Economía, el gobierno del Estado de Guerrero y el municipio de Acapulco trabajen en la rehabilitación y reactivación completa de Acapulco. En el marco del "Informe General de las Acciones por el Huracán John", desde la Octava Región Naval de Acapulco, evento encabezado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el funcionario puntualizó que dicha estrategia se basa en: 1) encuentros con el sector privado y prestadores de servicios para conocer mejor sus necesidades y se pueda construir en conjunto un proyecto, 2), un proyecto de manejo hídrico a cargo de Conagua y de la Secretaría de Marina, 3) Desarrollar un plan integral de seguridad que es una prioridad a cargo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 4) contar con un plan de mejora miento urbano y movilidad para rehabilitar espacios emblemáticos y estratégicos que permitan tener un plan completo de reactivación turístico.

### **Supervisa proyectos clave en Baja California**

(2024-10-28, Juan R. Hernández, Basta, . 3)

En sus primeros 100 días de gobierno, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, realiza giras de trabajo para supervisar obras dejadas en proceso por el expresidente Andrés Manuel López Obrador. Durante su visita a Baja California, se centró en dos proyectos federales cruciales: la Garita de Otay II y el viaducto elevado en Tijuana. Acompañada por la gobernadora Marina del Pilar, Sheinbaum recorrió el viaducto elevado, una infraestructura estratégica que optimizará el comercio transfronterizo y fortalecerá la prosperidad regional.

### **Acaba emergencia tras huracán John**

(2024-10-28, Aida Ramírez, Ovaciones, . 20)

En el puerto de Acapulco, Guerrero, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que terminó la etapa de emergencia generada por el huracán John, el pasado 23 de septiembre, en 51 municipios de Guerrero y 15 más en Oaxaca. La titular de la Coordinación de Protección Civil, Laura Velázquez Alsua recordó que John pegó en el sur de Marquelia, la noche del 23 de septiembre pasado, y que se conforma junto con los tres niveles de gobierno, Conagua, Marina y la Sedatu, un plan, "para iniciar acciones afirmativas que permitan el control y reducción de riesgos de manera integral".

### **Del periodismo a la gobernabilidad**

(2024-10-28, Jonathan Nácar, Eje Central, . 8 9)

"UNA MUJER con convicciones, honesta". Con esas palabras, el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la designación de Rosa Icela Rodríguez Velázquez como secretaria de Gobernación en el gobierno de la presidenta de México. Con esa misma confiabilidad y validez, la mandataria ha reconocido la amplia trayectoria que la originaria de la Huasteca Potosina ha acumulado a lo largo de más de tres décadas en la función pública, siempre del lado de gobiernos de izquierda. Rosa Icela llegó al gobierno de López Obrador como coordinadora general de Puertos y Marina Mercante en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y en diciembre de 2020 fue designada como la primera mujer a cargo de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

#### **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **La Coparmex advierte retroceso con dictamen de impugnabilidad**

(2024-10-28, 24 Horas, 24 Horas, . 15)

Al ser considerada una amenaza al equilibrio de poderes en el país, el dictamen de impugnabilidad aprobado por el Senado puede convertirse en un retroceso histórico sin precedentes, estimó la Coparmex. "Nos preocupa este cambio que pone en riesgo las garantías fundamentales para los ciudadanos durante décadas". La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que la iniciativa promovida por el grupo parlamentario mayoritario en el Senado elimina la posibilidad de impugnar reformas constitucionales mediante este mecanismo, lo que abre la puerta a decisiones del Congreso sin control judicial, debilitando sistema de contrapesos.

### **Retroceden derechos ciudadanos, con la reforma: Coparmex**

(2024-10-28, Aida Ramírez, Ovaciones, . 19)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se dijo preocupada por la amenaza directa al equilibrio de poderes y los derechos ciudadanos que surge con la reforma recientemente aprobada por el Senado de la República sobre impugnabilidad. También advierte sobre la grave incertidumbre jurídica que ello genera, afectando la confianza en el país, tanto de los ciudadanos como de los inversionistas. El sindicato patronal asegura que este cambio pone en riesgo las garantías fundamentales que han protegido a los ciudadanos durante décadas. "Desde nuestra fundación, hemos sido firmes defensores del Estado de Derecho y de la protección de las garantías individuales. El Juicio de Amparo, que ha sido durante más de 160 años un baluarte de la justicia en México, está siendo debilitado", asevera el organismo que forma parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

### **Productos chinos, una amenaza a la industria mexicana**

(2024-10-28, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 3)

La creciente popularidad, en los últimos años, de plataformas de comercio electrónico chinas como Shein, Temu y AliExpress está generando una profunda preocupación en el sector empresarial mexicano. La avalancha de productos chinos, a menudo ofrecidos a precios muy inferiores a los del mercado local y sin cumplir con las normativas mexicanas, está poniendo en jaque a la industria nacional y generando serias consecuencias económicas y sociales. Empresas mexicanas de diversos sectores han alertado sobre los riesgos que representa esta competencia desleal. La Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), por ejemplo, ha reportado una caída del 8% en la producción de ropa en México, lo que ha derivado en la pérdida de 20,000

empleos. Según la Canaive, en 2023 ingresaron al país cerca de un millón de paquetes de ropa procedentes de China. El problema no se limita al sector textil. Un estudio de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) revela que el 20% de los productos electrónicos y tecnológicos que se comercializan en México provienen del "mercado gris", es decir, canales de distribución no oficiales que eluden los controles aduaneros y sanitarios.

### **Cae atractivo de México ante Estado de derecho**

(2024-10-28, Leticia Hernández, El Financiero, . 7)

La relocalización de las cadenas de proveeduría a nivel internacional (nearshoring) puede generar beneficios duraderos para toda la población siempre y cuando exista un ambiente sólido para los negocios, con Estado de derecho, protección de los derechos de propiedad y un sistema financiero más desarrollado, aspectos en los que otros países de América Latina están tomando ventaja sobre México, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Eleva el ritmo de crecimiento de la economía es sin duda una tarea compleja, pero necesaria para elevar el beneficio de los hogares. Facilitar la operación de las empresas y la creación de nuevas es un requisito para aprovechar al máximo las oportunidades que actualmente tiene el país que, como señalamos, no son para siempre", puntualizó el organismo de análisis económico del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

### **Espanta el alza en precios**

(2024-10-28, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 18)

El Día de Muertos dejará una derrama económica a nivel nacional de 45 mil 318 millones de pesos, 10 por ciento más con respecto al año anterior, aseguró Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). Se prevé que unos 4.8 millones de negocios y empresas familiares del sector comercio, servicios y turismo se beneficiarán de esta derrama, en particular negocios como hoteles, hospedaje por aplicación, restaurantes, alimentos y bebidas, venta de disfraces, dulcerías, artículos para ofrendas, flores, tiendas de autoservicio y entre otras.

### **Pide IP facilitar inversiones para atacar la informalidad**

(2024-10-28, Redacción, La Razón de México, . 31)

El CEEESP sostiene que hay una desaceleración económica y no hay indicios de mejora; en 2023 la economía informal generó casi la cuarta parte del Producto Interno Bruto. El sector empresarial señaló que es importante insistir en un entorno que facilite la participación de las empresas en el país, tanto las nuevas como las ya establecidas, en la economía formal; además, de que es necesario implementar una política pública que tenga como propósito dinamizar y alcanzar un mejor desempeño de la economía, indicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), en su nota semanal. De acuerdo con las últimas previsiones de crecimiento económico, se espera que el PIB de México cierre en 1.5 por ciento para 2024, cifra menor que la expectativa que se tuvo de 3.0 por ciento en los primeros tres meses de este año, y para 2025, también se espera un porcentaje similar, "evidentemente la economía no mejora y no hay señales de que lo haga en el corto plazo", indicó el organismo de investigación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

[La Razón On line \(Sitio\).](#)

### **La supremacía constitucional crea incertidumbre; otras reformas podrían revisarse: IP**

(2024-10-28, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 10)

El sector empresarial del país advirtió que la reforma de supremacía constitucional que aprobó Morena y sus aliados para impedir que cualquier recurso desde controversias, acción de inconstitucionalidad o amparo pueda frenar o tumbar alguna reforma constitucional como la del Poder Judicial no solo genera incertidumbre y desconfianza entre los inversionistas y ciudadanos sino que la retroactividad abre la puerta para revisar otras reformas que en su momento fueron declaradas inconstitucionales. En ese sentido, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) expresó su preocupación por este cambio materia de retroactividad que pone en riesgo las garantías fundamentales que han protegido a los ciudadanos durante décadas. Recalcó que la seguridad jurídica es un pilar fundamental para el desarrollo económico y social y empresas nacionales e internacionales requieren un entorno estable y predecible para operar y generar empleo.

### **Nombres, Nombres Y... Nombres // Va ahora Sheinbaum por el agua, Conagua entrevista con empresas, ajuste a concesiones y cambios a Ley**

(2024-10-28, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 14)

Va ahora Sheinbaum por el agua: Conagua entrevista con empresas, ajuste a concesiones y cambios a la ley. Este año, por la sequía, el tema hidráulico se convirtió en foco de preocupación, máxime que con Andrés Manuel López Obrador se invirtió muy poco y hay un gran rezago. Además, está el amague de modificar la Ley de Aguas Nacionales y las concesiones en detrimento de la industria y el agro. No se avanzó por la carga legislativa. Le adelanto, sin embargo, que a dicho expediente ya le llegó su momento como parte "del segundo piso" de la 4T, que sigue su marcha con Claudia Sheinbaum. El Senado acaba de colocar el candado para cerrar el paso a las controversias constitucionales y amparos, con lo que ciudadanos y empresas estarán en indefensión ante la política pública. En lo que respecta al agua, recién la presidenta anunció el objetivo de suscribir el "Acuerdo Nacional para el Manejo del Agua" el próximo 17 de noviembre. No falta mucho. Para ello, le platico que en breve la Conagua de Efraín Morales se reunirá con las empresas más representativas en lo que es el manejo del vital líquido para negociar lo relativo a sus concesiones. Esta vez, ni el CCE de Francisco Cervantes, ni Concamin de Alejandro Malagón, o la CNA a cargo de Juan Cortina, participarán. Se quieren entrevistas y convenios "caso por caso".

[El Sol de Orizaba \(sitio\)](#), [El Sol de Hidalgo \(sitio\)](#), [El Sol de Tulancingo \(sitio\)](#), [El Diario de Querétaro QRO \(sitio\)](#), [El Sol de Morelia \(sitio\)](#), [El Heraldo de Tabasco TAB \(sitio\)](#), [El Sol de Córdoba \(sitio\)](#), [El Sol de San Juan del Río \(sitio\)](#), [El Sol del Centro AGS \(sitio\)](#), [El Sol de Toluca \(sitio\)](#), [Tribuna de San Luis SON \(Sitio\)](#), [El Sol de Hermosillo SON \(Sitio\)](#), [La Voz de la Frontera BC \(sitio\)](#), [El Occidental JAL \(sitio\)](#), [El sudcaliforniano BCS \(sitio\)](#), [El Sol de San Luis Potosí \(sitio\)](#), [El Sol de Acapulco \(sitio\)](#), [El Sol de Zamora \(sitio\)](#), [El Sol de Mazatlán \(Sitio\)](#).

### **La Coparmex advierte retroceso con dictamen de impugnabilidad**

(2024-10-28, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

Al ser considerada una amenaza al equilibrio de poderes en el país, el dictamen de impugnabilidad aprobado por el Senado puede convertirse en un retroceso histórico sin precedentes, estimó la Coparmex. "Nos preocupa este cambio que pone en riesgo las garantías fundamentales para los ciudadanos durante décadas". La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que la iniciativa promovida por el grupo parlamentario mayoritario en el Senado elimina la posibilidad de impugnar reformas constitucionales mediante

este mecanismo, lo que abre la puerta a decisiones del Congreso sin control judicial, debilitando así el sistema de contrapesos.

[Libertador \(Sitio\).](#)

### **Rompe equilibrios entre Poderes impugnabilidad de la Constitución**

(2024-10-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )

Una amenaza directa al equilibrio de poderes y los derechos ciudadanos surge con la reforma que recientemente aprobó el Senado de la República que otorga al Poder Legislativo la facultad de modificar la Constitución sin que ninguna instancia judicial pueda revisar la constitucionalidad de sus propuestas, señaló la Coparmex. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que este cambio que pone en riesgo las garantías fundamentales que han protegido a los ciudadanos durante décadas.

### **Ofrenda de día de muertos será más cara en 2024; Profeco supervisará precios**

(2024-10-27, Redacción, El CEO MX (sitio), )

El día de muertos no solo es una fecha de tradición en México ya que, más allá de las luces y colores, representa días de conmemoración y homenaje a la vida de los familiares o amigos que fallecieron. Sin embargo, la celebración puede llegar a ser más costosa de lo que se había contemplado ante el indiscriminado aumento de precios que suelen aplicar los vendedores en estas fechas mismas que aprovechan para sacar un mayor provecho de la fecha. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, (Concanaco Servitur) prevé una derrama económica de 45,328 millones de pesos, equivalente a un incremento de 10% con respecto al año pasado.

### **Alertan de avalancha de productos chinos en el comercio informal**

(2024-10-28, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )

La actividad comercial del país ingresó desde septiembre pasado a su etapa más dinámica del año y la cual culminará con las fiestas decembrinas, pero el Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño (Concomercio) alertó que la derrama económica no se desarrolla totalmente en la formalidad. El problema no se limita al sector textil. Un estudio de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) revela que el 20% de los productos electrónicos y tecnológicos que se comercializan en México provienen del "mercado gris", es decir, canales de distribución no oficiales que eluden los controles aduaneros y sanitarios.

### **La reforma en materia de vivienda, según la 4T, acabará con los cárteles inmobiliarios.**

(2024-10-28, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )

La reforma en materia de vivienda propuesta por la administración actual busca, según sus defensores, erradicar los cárteles inmobiliarios. Esta iniciativa permitirá al Infonavit construir casas, una medida que ha generado críticas entre expertos financieros y empresarios, incluyendo a la Coparmex. El senador de Morena, Antonio Morales Toledo, defiende la reforma, afirmando que es una oportunidad para combatir la especulación inmobiliaria y el desorden urbano heredado de políticas anteriores.

### **Tolvanera // Tecpan**

(2024-10-28, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

La batalla de Tecpan, con un saldo de 19 muertos —aunque este domingo se informó de cuatro cadáveres más localizados en parajes del municipio— abre un capítulo inédito en los conflictos de Guerrero. Lo que iba a ser una toma de Tecpan, o al menos una incursión de la denominada Guardia Nueva Generación (GNG), que es una facción de La Familia (el grupo criminal que domina la región de Tierra Caliente), para enfrentar al grupo de Los Granados, culminó en un enfrentamiento brutal con el Ejército.

### **Jaque Mate // De la crisis al caos**

(2024-10-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

AMLO no decretó un estado de excepción; usó la excusa de una necesaria reforma al sistema de justicia para lanzar una iniciativa que nos llevará al caos. "Se equivocaron al precipitarse, al adoptar el mayor cambio que se ha hecho en la historia de la Constitución de 1917 y de una manera precipitada, sin diagnóstico, sin debate, sin análisis y sin respeto por la opinión ajena".

### **Historias de NegoCEOs // La ausencia de Sheffield y los sombreros en Morena**

(2024-10-28, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

La aprobación de la minuta de reforma para hacer inatacables las modificaciones a la Constitución Política de México, bautizada como "supremacía legislativa" o "supremacía constitucional" terminó por exhibir nuevamente las fracturas entre Morena y sus aliados, y sobre todo entre las diversas corrientes de políticos que militan por conveniencia en el partido oficial. El caso extremo es el del legislador guanajuatense Ricardo Sheffield, quien se ausentó de la votación. El expanista y expresidente municipal de León aseguró que abandonó la sesión del jueves por un problema familiar una afectación repentina de salud de su hija de 10 años, pero en el Senado y en Morena aseguran que Sheffield tenía intenciones de complicar la aprobación de la trascendental minuta, que nació con el objetivo de blindar la implementación de la Reforma Judicial que heredó Andrés Manuel López Obrador y que ahora se perfila como el instrumento de la 4T para rediseñar a su antojo la Constitución.

### **Activo Empresarial // Gran Premio, CDMX renovará; patrocinios mundiales y en México**

(2024-10-28, José Yuste, Excélsior, . 2)

Para los distintos organizadores del Gran Premio de México, hay una persona clave en el mantenimiento del circuito de Fórmula 1 en el país. Su nombre es Claudia Sheinbaum. Clara Brugada, la nueva jefa del Gobierno capitalino, también está convencida de la derrama de beneficios para la capital mexicana y en 2025 se firmará una renovación del contrato con los organizadores.

### **Veranda // Una feria mexicana de turismo en Cancún**

(2024-10-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

El Cancun Travel Mart (CTM) se llevó a cabo en Cancún, con 3,850 citas contabilizadas al final del evento. La secretaria de Turismo federal y el presidente de la Asociación de Hoteles de Cancún discutieron la posibilidad de exportar el evento a otros destinos mexicanos. La mecánica de los vendedores haciendo las citas ha tenido éxito, y según las cifras que dio Almaguer el viernes pasado, al término del CTM, fue que hubo 3,850 citas dentro del recinto.

### **Cuenta Corriente // Abriendo mercado: una bolsa verde**

(2024-10-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

Cuatro sofomes se unieron para emitir un bono verde en el mercado bursátil en México, una emisión pública en la que trabajaron FIRA y BID Invest como una alternativa real para que los intermediarios financieros no bancarios puedan dar crédito a pymes del sector agro. La bolsa verde, colocada en Biva, abre mercado a intermediarios financieros que no tienen acceso a fondeo de los bancos en México y puede reenfocar los programas de garantía de la banca de desarrollo para disminuir el riesgo donde el capital es limitado.

### **Análisis Superior // Difícil aterrizaje**

(2024-10-28, David Páramo, Excélsior, . 3)

La idea de Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas especialmente enfocadas a las capas más bajas de ingreso es verdaderamente loable; sin embargo, debe tenerse mucho cuidado con la idea de convertir al Infonavit también en una constructora de vivienda. Mucho más allá de cómo está avanzando en el Congreso de la Unión o de que los representantes de la iniciativa privada y trabajadores han optado por ignorar que Infonavit es un organismo tripartito, no debe olvidarse que los fondos que administra Octavio Romero no son propiedad del gobierno. Esos recursos son patrimonio de trabajadores en lo individual. Son cuentas nominativas y así deben ser protegidas.

### **Juegos De Poder // De que se puede, se puede**

(2024-10-28, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

El Gran Premio de la Ciudad de México no es una más de las 24 carreras de la temporada anual de la Fórmula 1. No. Desde que regresó esta carrera a nuestro país, en 2015, después de 23 años de ausencia, se ha convertido en una de las mejores competencias del deporte motor. Es, me atrevo a decir, un orgullo nacional. Los mexicanos tenemos muchos vicios, pero tenemos una gran virtud: nos encanta la fiesta y sabemos cómo organizarla. Eso es lo más destacado del Gran Premio de la Ciudad de México.

### **Bitácora Del Director // Homicidios en México: más que el reporte diario**

(2024-10-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Un cadáver apareció sobre la calle Fundadores, colonia Vistas de Zaragoza, de Ciudad Juárez, Chihuahua. El cuerpo del hombre estaba atado de pies y manos y estaba envuelto en una cobija roja (1 de octubre). Un empresario gasolinero y restaurantero de Tlaxcala fue asesinado en un aparente ataque directo con arma de fuego, en la comunidad de Tecolotla, en el municipio de Apetatitlán (2 de octubre). Un individuo fue baleado dentro de un local de comida en la calle Zaragoza, de Comalcalco. Tabasco. La ejecución ocurrió frente los comensales (3 de octubre). Un hombre fue asesinado a balazos en la alcaldía Venustiano Carranza, en la Ciudad de México. El crimen ocurrió en la intersección de Iztaccihuatl y José Jasso en la colonia Moctezuma (5 de octubre).

### **Duda Razonable // Llegará la cruda y será cruel**

(2024-10-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, señalado por la Fiscalía General de la República de haber armado un montaje para engañar sobre su presunta participación en el secuestro de El Mayo Zambada por parte de sus rivales capos, lo que ha provocado semanas de violencia y terror en ese estado como no se veían hace lustros, acude a la Cámara de Diputados y es arropado, consentido y elogiado por sus compañeros de partido. Ahí está la foto. Ya antes los gobernadores

de Morena habían firmado un desplegado defendiéndolo. Dijo el gobernador a los diputados: "Estamos viviendo momento difícil, estamos atendiendo a los sinaloenses esta situación complicada (...) no tenemos todavía una clara idea de cuándo va a terminar, seguimos en la contienda las autoridades enfrentando la situación" Eso sí, culpa a los medios que han "maximizado" la violencia. Unos días después lo mismo dice la presidenta de su partido: hay una campaña mediática.

### **Día con Día // El vértigo**

(2024-10-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

En 28 días el vértigo de la violencia ha devorado los planes de seguridad del nuevo gobierno. En esos mismos días, el vértigo legislativo ha ido comiéndose el Poder Judicial, el equilibrio democrático y la división de poderes de nuestro régimen político. La ineficacia en lo primero es tan grande como la eficacia alcanzada hasta ahora en lo segundo. Frente a los mil 800 asesinatos de estos días y el país sacudido por una violencia expansiva en varios estados de la República, el nuevo gobierno parece inerte, sin respuestas claras, ni planes convincentes. Falla en la tarea central del Estado: garantizar la seguridad de la nación.

### **Coordenadas // El acertijo de Claudia**

(2024-10-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Está por cumplirse un mes del gobierno de Claudia Sheinbaum y cada vez resulta más claro que el acertijo que debe resolver para llevar su administración a buen puerto resulta muy complejo. Se trata de fondear los programas sociales heredados por López Obrador, y algunos agregados por ella misma. Pero, además, hacerlo con un menor gasto público, pues el déficit que le dejó el gobierno de su antecesor es insostenible.

### **Estrictamente Personal // ¿Y si gana Trump?**

(2024-10-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 56)

En 33 palabras, el presidente de The Washington Post, William Lewis, revirtió una política editorial de casi cuatro décadas y anunció que, a partir de esta elección presidencial, el diario dejaría de endosar a candidatos presidenciales.

### **La Gran Depresión // Una clara responsabilidad del gobierno anterior**

(2024-10-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Una clara responsabilidad del gobierno anterior mejor que, a pesar de las múltiples necesidades económicas que enfrentará México en el 2025, el gobierno federal privilegie la corrección fiscal sobre algún otro plan de gasto público. Políticamente puede haber algún costo ante la realidad de que este cierre de año y todo el 2025 serán de un apretón en el desempeño económico, que habrá de notarse entre la población en los niveles de empleo y de consumo.

### **La Quinta Transformación // El botín de botín y la ministra que quiere ser presidenta**

(2024-10-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Las herederas del poderoso Grupo Alfa, Gabriela, Viviana y Carmen Garza Delgado, están promoviendo una demanda internacional contra Banco Santander por tráfico de influencias. Acusan a su presidenta Ana Botín de utilizar todo su poder y relaciones para seguir obstruyendo que se ejecute una sentencia que obliga a la institución a pagarles unos mil 200 millones de dólares.

### **Corporativo // Respiro Económico**

(2024-10-28, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 24)

Aunque partiendo de una base de comparación baja en el tercer trimestre del año, la economía mexicana habría experimentado alguna mejoría. El adelanto lo hace el departamento de análisis de Banorte que estimó un crecimiento del PIB de 0.8 por ciento con respecto al tercer trimestre de 2023, y en términos anuales el desempeño habría sido de 1.2 por ciento. Hablamos de la mayor expansión en casi un año de caídas o avances marginales desde el último trimestre de 2023. Para Banorte, que preside Carlos Hank González, el impulso de la economía se habría concentrado en los servicios (0.8% y las actividades primarias (4.0 por ciento) donde factores que probablemente dieron lugar a esa aceleración fueron un consumo relativamente sólido, aunque con cierta volatilidad en el empleo, el dinamismo de las Remesas, la normalización en el calendario de pagos de los programas sociales; cierta moderación en la inflación.

### **Supremacía feral**

(2024-10-28, Denise Dresser, Reforma, . 9)

Con la aprobación de la llamada "Supremacía Constitucional", todos perdemos. Claudia Sheinbaum ha perdido la oportunidad de demostrar que actuará en función de la evidencia y la razón. Morena ha perdido al demostrar su insaciable ambición de poder y la necesidad de acumularlo, aunque con ello mine la legitimidad del gobierno o la gobernabilidad del país. La oposición ha perdido al evidenciar su pequeñez ante la enormidad de los retos. Pero más grave aún: los ciudadanos hemos perdido derechos y la posibilidad de hacerlos valer. Hemos quedado aún más indefensos ante una presidenta y un partido que rutinariamente abusan de su poder.

### **El descaro autoritario**

(2024-10-28, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

Claudia Sheinbaum se dice sorprendida porque se le describa aquí y fuera de nuestro país como la cofundadora de un régimen autoritario. Dice que la denuncia del nuevo autoritarismo mexicano es absurda porque ella siempre ha luchado por la democracia y porque la etimología de la palabra avala la destrucción de un árbitro independiente que pueda corregir abusos cometidos en nombre de El Pueblo.

## **TREN MAYA**

### **Alistan 90 mmdp para programas sociales de Sheinbaum**

(2024-10-28, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, adelantó que en el primer paquete económico de la presidenta Claudia Sheinbaum ya está prevista una bolsa de hasta 90 mil millones de pesos para tres nuevos programas sociales, que son los de pensiones para mujeres de 60 a 64 años de edad el de atención a la salud con la visita periódica de médicos y enfermera a hogares con adultos mayores y personas con discapacidad, y el programa de ingreso básico para cubrir los gastos escolares de niños adolescentes desde el preescolar hasta la secundaria. Ramírez Cuéllar detalló que será en la primera semana de noviembre cuando la Mandataria anuncie dicho programa, que busca poner orden en el sistema hídrico del país. Incluirá acciones de reconstrucción y mantenimiento del sistema hídrico, tecnificación del riego agrícola, así como trabajos legislativos para garantizar el ordenamiento de concesiones y el cumplimiento del derecho humano al agua. Para el también secretario de las Comisiones de

Presupuesto y Hacienda en San Lázaro, las obras los programas sociales que serán prioritarios no representarán una carga adicional al erario, toda vez que la conclusión de las obras que fueron prioritarias de Andrés Manuel López Obrador, como el Tren Maya, la refinería en Dos Bocas, y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), entre otras, que generaron un gasto extraordinario. ya fueron concluidas, lo que representa "un respiro presupuestal" que será usado para garantizar el cumplimiento de los nuevos programas.

[El Universal \(sitio\).](#)

### **Tren Maya: agencias le ven más futuro en carga que con turistas**

(2024-10-28, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )

Sergio González Rubiera, presidente de la Asociación de Agencias de Viajes de Turismo Receptivo, manifestó en el marco del Cancún Travel Mart que el Tren Maya no será un producto turístico sino que servirá para el servicio de carga y solucionará los problemas de logística en el sureste de México. Así mismo, aseguró que fue un proyecto mal planeado. González Rubiera mencionó que el Tren Maya se podría convertir en un producto turístico identificando un segmento específico de turistas, como los europeos que les gusta la cultura y para eso se necesita de marketing y estrategias de promoción.

### **Entrega INAH presupuesto a Tren Maya y trabajadores tienen que cooperar para limpieza en oficinas e insumos básicos**

(2024-10-28, Dalila Sarabia, Animal Político (sitio), )

El presupuesto del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tuvo un incremento presupuestal, pero en torno al Tren Maya y Transístmico, mientras que los empleados del instituto deben juntar dinero para comprar insumos básicos para su trabajo y hasta cooperar para pagar el servicio de limpieza de sus oficinas. Por ello, los trabajadores solicitan a la presidenta Claudia Sheinbaum que remueva a Diego Prieto de la titularidad del INAH, cargo en el que fue ratificado, pues consideran que le "falta una dirección coherente" al Instituto.

### **¿De cuánto es el descuento del INAPAM para viajar en el Tren Maya? Rutas y requisitos**

(2024-10-27, Paulina del Rincón, ADN 40 (Sitio), )

El Tren Maya, que impulsa el turismo en el sureste de México, ofrece beneficios especiales para los adultos mayores a través de la credencial del Instituto Nacional de las Personas Mayores (INAPAM), como un descuento a la hora de comprar sus boletos de pasaje. Los portadores de la credencial del INAPAM pueden obtener un descuento de hasta el 50% en la compra de boletos para viajar en clase turista o premier. Esta es una excelente oportunidad para que los adultos mayores exploren las maravillas de los estados que abarca el Tren Maya: Chiapas, Campeche, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo.

### **La experiencia de viajar en el Tren Maya.**

(2024-10-27, Juan Pablo Pérez-Díaz, 103.3 Radio Fórmula, )

El Tren Maya invita a los viajeros a disfrutar de una experiencia segura y memorable, destacando la importancia de la seguridad en cada viaje. La campaña promueve la inclusión y la participación de todos en esta iniciativa, enfatizando el compromiso de la empresa con la satisfacción del cliente y la excelencia en el servicio. Con un enfoque en la sostenibilidad y el respeto por la cultura local, el Tren Maya se presenta como una opción de transporte que no solo conecta destinos, sino que también enriquece la experiencia del viajero.

[Canal 121 Telefórmula, Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula.](#)

**AIFA**

**Equiparán bases para guardar combustible**

(2024-10-28, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) requiere aumentar la capacidad de combustible en cuatro aeropuertos que administra, esto ante el incremento de pasajeros que se ha registrado en el último año. La dependencia solicitó a la Hacienda Pública 247.3 millones de pesos para la adquisición de equipamiento necesario para incrementar la capacidad nivel de servicio de la estación de combustibles en cuatro terminales aéreas. Se trata del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y las terminales de Puebla, Uruapan y Ciudad Victoria.

**Leer Es Poder // La normalización de la mentira**

(2024-10-28, Fernando Garcia Ramirez, El Financiero, . 47)

Sin mañaneras el destino del gobierno de la cuatroté hubiera sido muy distinto. Con propaganda pudieron hacer frente a la debacle que fue la pandemia de Covid. Con propaganda se logró la hazaña de que millones de mexicanos se creyeran el cuento de que la inseguridad estaba controlada, de que el AIFA era uno de los mejores aeropuertos del mundo y de que se estaba luchando contra la corrupción. La mañanera es el principal emisor de mentiras del gobierno. Es la principal fuente de propaganda. Mencioné ya algunas formas de enfrentar este foco calumnioso. Ahora mismo los trabajadores del Poder Judicial organizan una contra mañanera, con buenos resultados. Pero no son los únicos afectados. El gobierno de López Obrador se sustentó en la mentira. No debemos permitir que este gobierno repita la fórmula.

**Globos sin regulación, causa de la tragedia ocurrida en Teotihuacán**

(2024-10-28, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )

La mañana del 1 de abril del 2023, el globo aerostático de la marca Kubicék con matrícula eslovena S5-OLR se incendió mientras intentaba aterrizar tras un paseo panorámico en la zona de las pirámides de Teotihuacán, y ocasionó la muerte de José Nolasco y Viridiana Becerril, padres de Regina, la adolescente que sobrevivió al accidente junto al piloto de la aeronave. Después del accidente, los investigadores encontraron que el globo aerostático no tenía matrícula mexicana, registro aeronáutico ni alguna autorización de la AFAC para volar en México; además, se halló que la envolvente del aparato tenía "reparaciones con telas y costuras fuera del manual de fabricación". Incluso, meses antes del accidente, la Federación de Globos Aerostáticos de Teotihuacán (FEGAT) realizó denuncias en las oficinas centrales de la AFAC, en donde informaron que había operadores independientes, sin los permisos y condiciones necesarias para realizar vuelos seguros con los aerostatos. La investigación desconoce las acciones que se realizaron por la AFAC para atender las denuncias: "solo se supo que la comandancia del AIFA realizó inspecciones en la zona arqueológica de Teotihuacán para atender las denuncias antes mencionadas, meses previas a que ocurriera el accidente".

**Sedena pide 247 mdp para aumentar el almacenaje de combustible en aeropuertos**

(2024-10-28, Redacción, El Sol de México (sitio), )

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) requiere aumentar la capacidad de combustible en cuatro aeropuertos que administra, esto ante el incremento de pasajeros que se ha registrado en el último año. La dependencia solicitó a la Hacienda Pública 247.3 millones de pesos para la

adquisición de equipamiento necesario para incrementar la capacidad y nivel de servicio de la estación de combustibles en cuatro terminales aéreas. Se trata del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y las terminales de Puebla, Uruapan y Ciudad Victoria.

### **Conspiradores de hule ↪ RADICALES analizan a Piña, Claudio, televisoras y la crisis de los poderes de facto**

(2024-10-28, Redacción, Héctor Aguilar Camín, Sin Embargo (sitio), )

El periodista Alejandro Páez Varela expuso en su intervención que precisamente Estados Unidos aprovechó el nuevo sistema penal acusatorio para meterse a México. "A muchos países se han metido con el nuevo sistema penal acusatorio a dar asesoría a todos los niveles, sobre todo a 'educar' a nuevos juzgadores, y a 'educar' a los abogados, incluso a los ministerios públicos, porque eso es un cambio de fondo que se implementó con una reforma constitucional en 2014, a partir de 2014 este sistema entra en vigor y ha tenido, y el mayor sponsor en el mundo, el mayor aportador patrocinador es Estados Unidos, con esa justificación es que entraron a México y a varios países en el mundo, o sea, han entrado, al mismo tiempo, no se nos olvide, han estado financiando los bufetes que ya existen". Por ejemplo, recordó que Claudio X. González Guajardo tiene su bufete de litigio estratégico que se encarga básicamente de enfrentar a las estructuras de poder. "¿Cuáles? Las que no les conviene, que es el bufete con el que se enfrentó el AIFA, con el que siempre se intentó paralizar a López Obrador y a todas las obras de López Obrador", comentó. "Y obviamente es un brazo de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, que a su vez trabajó directamente con medios de comunicación, o sea, Mexicanos Contra la Corrupción era una especie de sombrilla que le iba a permitir a muchos medios tener acceso a contenido gratis, esa es la palabra clave en México y en muchos países del mundo".

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **El INEGI revela variaciones regionales en la actividad económica de México, destacando el crecimiento de Quintana Roo y el decrecimiento de Tabasco.**

(2024-10-28, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ha presentado datos relevantes sobre el indicador trimestral de la actividad económica en México, destacando las variaciones regionales. Entre las entidades federativas, Quintana Roo se destaca con un crecimiento cercano al 6%, comparable a niveles de crecimiento en la India. En contraste, Tabasco experimenta un decrecimiento del 9%, lo que plantea interrogantes sobre la gestión económica estatal, especialmente considerando la inversión significativa en la construcción de la refinería Dos Bocas.

### **La construcción de refinería de Dos Bocas beneficia a ICA Flúor Daniel, Samsung y Techint que fueron señaladas por corrupción**

(2024-10-28, El Heraldo de Tabasco, Cobertura 360 (sitio), )

ICA Flúor Daniel, Samsung y Techint han recibido del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador 75 por ciento de lo que ha costado la construcción de la nueva refinería Olmeca de Dos Bocas, en el municipio de Paraíso. El restante 25 por ciento que se ha facturado ha corrido a cargo de las otras 93 empresas que Pemex reporta que laboraron en la obra petrolera más importante del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

### **Carreteras dejaron la emergencia atrás**

(2024-10-28, Redacción, La Crónica de Hoy, . 6)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva Medina, dio a conocer las acciones que lleva a cabo la secretaría a su cargo a fin de liberar lo más pronto posible toda la red Federal carretera, y también por instrucción presidencial se ha apoyado al gobierno de Guerrero en la red estatal.

### **Presupuesto Público TIC 2024: Avances, Prioridades y Eficiencia**

(2024-10-28, Gonzalo Rojon, El Heraldo de México (sitio), )

La gestión del presupuesto en el sector de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC) en México sigue siendo una herramienta clave para impulsar la digitalización y el desarrollo tecnológico del país. A medida que avanza el 2024, la ejecución presupuestal a mitad de año revela tanto ajustes considerables en ciertas áreas como preocupantes ineficiencias en otras. Es importante analizar estos resultados para entender cómo se están priorizando los recursos y qué tan bien se están gestionando. Uno de los aspectos más llamativos es el incremento dramático en el presupuesto de ciertos programas. Por ejemplo, el presupuesto aprobado de los Servicios de Infraestructura para Telecomunicaciones de la CFE experimentó un aumento de 339.4% a mitad de este año. De manera similar, el presupuesto aprobado destinado a los Servicios de Telecomunicaciones de PEMEX creció en un 203.5% en el mismo periodo. Estas ampliaciones presupuestales pueden interpretarse como un esfuerzo del gobierno para fortalecer la infraestructura crítica de telecomunicaciones, lo cual es una buena señal, pero plantea interrogantes sobre la planificación inicial y la previsión de recursos. Por otro lado, no todas las áreas han tenido la misma suerte. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) vio una reducción del 19.8% en su presupuesto aprobado, lo que podría indicar un ajuste en sus prioridades o una redirección de fondos hacia otras áreas consideradas más urgentes.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Van por menos luz de CFE**

(2024-10-28, Alfredo González, Reforma, . 5)

De la mano del Gobierno de Nuevo León, industriales planean generar su propia energía desde el mismo lugar donde la consumen y así evitar usar la cada vez más saturada red de transmisión y distribución de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Durante el encuentro "Energía Inteligente para la Industria del Futuro de Nuevo León", especialistas desplegaron el plan de transición energética estatal, en el que la tendencia de los grandes usuarios será migrar la compra de fluido eléctrico en el mercado mayorista hacia la generación de energías limpias. Coincidieron en que esto contribuirá también a descongestionar la red de la CFE.

[Reforma.com \(sitio\)](https://www.reforma.com).

### **Reforma energéticapuede debilitar finanzas de Pemex y CFE: Moody's**

(2024-10-28, Redacción, UnomásUno, . 2)

El desempeño financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podría debilitarse producto de su reciente recategorización como empresas públicas, advirtió la calificadora Moody's Ratings. Luego de sumar el voto de 20 congresos estatales (se requerían al menos 17) el jueves 24 de octubre concluyó el trámite legislativo de la

reforma constitucional en materia de empresas y sectores estratégicos que había sido avalada por la Cámara de Diputados y el Senado de la República los pasados 10 y 17 de octubre, respectivamente. Las nuevas modificaciones establecen una nueva denominación y objetivos legales tanto para Pemex como para la CFE.

### **Iberdrola no debe volver**

(2024-10-27, La Jornada, La Jornada (sitio), )

En su informe correspondiente al tercer trimestre de 2024 la empresa energética Iberdrola manifiesta sus intenciones de incursionar en el mercado mexicano a través de las reglas para el uso de baterías de almacenamiento de energía (SAE) en el Sistema Eléctrico Nacional (SEN) aprobadas por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Estas baterías son parte de los mecanismos de respaldo necesarios a fin de evitar interrupciones en el suministro cuando se recurre a fuentes de energía con altas intermitencias, como la eólica o la solar, y por lo tanto representan una condición ineludible de la transición energética.

[La Jornada \(sitio\)](#), [Blog de Lerolico \(Sitio\)](#).

### **Pese a tensiones, Iberdrola alista su regreso al sistema eléctrico mexicano**

(2024-10-27, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

Luego de la aprobación de nuevas reglas para el uso de baterías de almacenamiento de energía para el Sistema Eléctrico Nacional (SEN), la firma energética Iberdrola ha visto una nueva oportunidad de negocio a fin de incursionar en el mercado mexicano, revelan datos de la empresa de capital español. La importancia de los sistemas de almacenamiento es que permiten conservar la energía generada durante periodos de alta producción para usarla cuando la demanda es mayor o si las fuentes renovables no cuentan con las condiciones ideales para la generación, lo cual permite estabilidad en el suministro eléctrico y se utilizan menos fuentes fósiles en la transición energética, pero también resuelven la interrupción en el suministro.

### **BAZAR POLÍTICO. CFE en penumbra financiera; terrorismo urbano; la herencia de AMLO**

(2024-10-27, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio), )

En sesión del Congreso de Sonora la diputada de Movimiento Ciudadano Gaby Félix Bojórquez informó de la Crisis Financiera de la CFE: «La realidad contradice el discurso oficial», señaló Félix Bojórquez. «La CFE acumula una deuda total de 411 mil 946 millones de pesos al cierre de 2023, más 58 mil millones adicionales en 2024 y una deuda a proveedores de 78 mil millones. Solo en el primer semestre de 2024, registró pérdidas por 74.8 mil millones de pesos», cuando se trata de exponer números contrarios a la retórica presidencial éstos son aclarados con los otros datos que a su conveniencia son expuestos por el gobierno federal. Por su parte el diputado Manuel Scott Sánchez fustigó la reforma energética de la 4T.»